
Entonces, mientras nos sumergimos en Levítico, primero quiero hablar sobre el bautismo.  Porque lo que 
acabamos de presenciar nos ayuda a comprender lo que vamos a ver en Levítico. Regularmente nos 
referimos al bautismo como una expresión pública o declaración de una decisión privada. Es algo que 
hacemos para decirle a la gente sobre nuestra decisión de seguir a Jesús.  

Pero piense en su declaración. Podríamos hacer muchas cosas para hacer esta declaración.  

• ¿Por qué no es un baile?  
• ¿Por qué una persona no da un discurso?  
• ¿O tiene algún tipo de cartel?  

En cambio, te metes en el agua y alguien te acuesta y luego te levanta. • ¿Y ESO nos dice que ha elegido 
seguir a Jesús? 

Ahora, la mayoría de nosotros lo sabemos, es un símbolo, ¿verdad? Estás enterrado con Cristo. Y eres 
levantado a una nueva vida en él. Es una metáfora. Es un símbolo. Pero también es una promesa.  

Ver, por un lado, es como decir, “Oye, esta persona mayor, la persona que era antes de Jesús • Esa 
persona está muerta. Y ahora soy una persona nueva. Tengo una vida diferente.  Lo viejo ha pasado. Ha 
llegado lo nuevo.  

Pero no termina ahí. También está hablando de nuestro futuro, ¿verdad? Dice que llegará el día en que 
mi mortalidad se apoderará de mí, este cuerpo me fallará y me iré. Pero cuando llega ese día, hay una 
resurrección. Hay vida, después de la muerte.  

Entonces, el símbolo habla de algo en el presente. Y habla de algo en el futuro.  

Y resulta que no somos tan diferentes a los antiguos hebreos. Porque los ritos y rituales del pueblo judío 
hacían lo mismo que nuestros símbolos de hoy. Hablaron de algo en el momento. Y, señalaron algo en 
el futuro. Y eso es especialmente cierto con lo que estamos viendo hoy. Hoy estamos viendo Levítico 
capítulo 25 

Levítico 25 nos revela MUCHO acerca de quién es Dios, Y quiénes somos nosotros, en relación con él.  

Hay dos grandes ideas, o dos grandes cosas, presentadas en Levítico 25. • Pero quiero comenzar 
leyendo. Y ENTONCES, hablaremos de ellos. Leamos, comenzando en el versículo 1. 

Levítico 25: 1-7   
Jehová habló a Moisés en el monte de Sinaí, diciendo: 2 Habla a los hijos de Israel y diles: Cuando 
hayáis entrado en la tierra que yo os doy, la tierra guardará reposo para Jehová. 3 Seis años sembrarás 
tu tierra, y seis años podarás tu viña y recogerás sus frutos. 4 Pero el séptimo año la tierra tendrá 
descanso, reposo para Jehová; no sembrarás tu tierra, ni podarás tu viña. 5 Lo que de suyo naciere 
en tu tierra segada, no lo segarás, y las uvas de tu viñedo no vendimiarás; año de reposo será para la 
tierra. 6 Mas el descanso de la tierra te dará para comer a ti, a tu siervo, a tu sierva, a tu criado, y a tu 
extranjero que morare contigo; 7 y a tu animal, y a la bestia que hubiere en tu tierra, será todo el fruto 
de ella para comer.

Así que esto instituye algo llamado “el año sabático”. Lo que significa que cada siete años, se supone que 
la gente debe tomar un descanso. • Como el que toma el séptimo día de cada semana. Ahora, haz ESO, 
pero TODO. AÑO. LON G.  

¿Se imaginas esto? Hasta hace unos años, nunca me había tomado dos semanas de descanso. Imagine 
a su jefe entrando en su oficina en enero y diciendo: “Oye, ¿por qué no te tomas el resto del año libre? 
Pagado”.  
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Eso es lo que Dios pone en su lugar aquí. Deje la tierra en barbecho. No lo trabaje como los seis años 
anteriores.  

Y si pensaba que tomarse un día a la semana lo ayudaría a ver que Dios proveería, imagine cómo tomar 
un año entero, APAGADO, afectaría su confianza en Dios.  

Pero luego, seguimos leyendo en el versículo 8 y vemos algo más.  

Levítico 25: 8-13   
Y contarás siete semanas de años, siete veces siete años, de modo que los días de las siete semanas de 
años vendrán a serte cuarenta y nueve años. 9 Entonces harás tocar fuertemente la trompeta en el mes 
séptimo a los diez días del mes; el día de la expiación haréis tocar la trompeta por toda vuestra tierra. 
10 Y santificaréis el año cincuenta, y pregonaréis libertad en la tierra a todos sus moradores; ese año 
os será de jubileo, y volveréis cada uno a vuestra posesión, y cada cual volverá a su familia. 11 El año 
cincuenta os será jubileo; no sembraréis, ni segaréis lo que naciere de suyo en la tierra, ni vendimiaréis 
sus viñedos, 12 porque es jubileo; santo será a vosotros; el producto de la tierra comeréis. 13 En este 
año de jubileo volveréis cada uno a vuestra posesión.  

Así que esto; esto se llama,   
El Año del Jubileo  

Y si continuara leyendo, el resto del capítulo trata de la letra pequeña en el año del Jubileo. Y lo 
que descubre, es que el año 50 es como un año súper sabático, donde toda la nación hace un 
restablecimiento completo. Todo lo mismo se aplica a un año sabático normal. Pero, en el año del jubileo, 
las deudas se perdonan y la tierra se devuelve a quienes la poseían originalmente.  

Entonces, si hubiera atravesado tiempos difíciles, es posible que haya vendido su tierra. Y el trato fue que 
vendiste la tierra por el valor de las cosechas que podrían cultivarse en ella, desde AQUEL punto en el 
tiempo, hasta el año del Jubileo. Entonces, si tuvieras 12 años hasta el año del Jubileo, venderías la tierra 
por el valor de 12 cosechas.  

Pero ENTONCES, en el año del Jubileo, recuperas tu tierra y asegúrate de aferrarte a esta frase:

“Tus deudas están perdonadas”.  

Entonces, el año del Jubileo es como el Control de Dios + Alt + Suprimir. Es su restablecimiento 
completo.  

¿Imagina una nación o un pueblo que operara así? Hay algo hermoso en esto, ¿no es así? Quiero decir, es 
un poco difícil de concebir. Pero hay algo notable en la raíz de esto. 

Porque esto nos dice algo sobre Dios, ¿no es así? No solo revela su cuidado y su provisión, sino que 
también revela su deseo de justicia. • Y cuando digo justicia, me refiero a la justicia bíblica. Cuál es la 
idea de que todo está bien. Todo es como debe ser, según lo definido por Dios, no por los hombres. Ver, 
en la justicia de Dios, hay un profundo sentido de justicia y dignidad que se ofrece a todos. Porque ve su 
imaginación en todos. Y es su esperanza para la humanidad.  

El problema es que lo que frecuentemente brota de NUESTROS corazones es el deseo de agarrar todo 
lo que podamos, a expensas de los demás.  Por eso Dios dice: “Escuchen, si van a ser personas que no 
son como otras personas, entonces debemos abordar esta propensión que parece existir en el corazón 
humano”. Entonces, tenemos, el año del Jubileo.  

Pero recuerde, todo en Levítico es un símbolo o una señal que apunta a algo MÁS.   
Tiene sentido en el momento, como el bautismo. Pero también apunta a algo en el futuro, ¿verdad?  

Así que sí, Dios quiere que pensemos en la justicia y la economía de una manera que sea única en el resto 
de la sociedad, PERO también quiere que veamos algo más. ¿Y qué ES ese algo más? 

Ahora. Quiero que recuerden que en este momento, cuando el pueblo de Israel recibe el Levítico, está 
vagando por el desierto. Y en su deambular, tenían una estructura portátil, que llamaríamos tienda. Que 
llamaron tabernáculo. Y este tabernáculo fue donde Dios se encontró con la gente.  



Y debido a que esto se instaló en el medio del campamento, se dijo que • “Dios MORÓ entre su pueblo”.  

Pero finalmente, el deambular llegó a su fin. Y poseyeron la tierra que les fue prometida. Y Jerusalén se 
convertiría en la ciudad capital, por así decirlo. Y EN esa ciudad, ellos construyeron un Tabernáculo o 
TEMPLO permanente. Pero esto es lo que es interesante: 

El templo se terminó en el séptimo año y el séptimo mes, y coincidió con la cosecha de otoño.  

Y si tuviera que rebobinar unas semanas, podría recordar que hubo festivales que coincidieron con la 
cosecha de primavera y hubo festivales que coincidieron con la cosecha de OTOÑO.Y vimos que las 
fiestas de primavera apuntaban a eventos que habían sucedido. • Y los festivales de otoño señalaron 
eventos que parecían no haber sucedido todavía.  

Y lo que quedó claro fue que las fiestas de primavera apuntaban a la primera venida de Cristo. Y las 
fiestas de otoño parecen apuntar o indicar una SEGUNDA venida de Cristo.  

Entonces. Tenemos un tabernáculo temporal con el que la gente vaga. Pero luego, en el séptimo día, del 
séptimo mes, o, en LA CAÍDA, tenemos un Templo PERMANENTE que se completa. Aférrate a eso. El 
templo permanente se completa en el otoño. Si vuelve a las fiestas. Recordará que los festivales de otoño 
comienzan con la Fiesta de las Trompetas, seguida del Día de la Expiación. Entonces, tocan la Trompeta.  
Y luego celebre el Día de la Expiación, o Yom Kipur.  

Ahora quiero que noten algo sobre el Año del Jubileo. Regresemos al texto: 

Levítico 25: 8-13.  
Y contarás siete semanas de años, siete veces siete años, de modo que los días de las siete semanas de 
años vendrán a serte cuarenta y nueve años. 9 Entonces harás tocar fuertemente la trompeta en el mes 
séptimo a los diez días del mes; el día de la expiación haréis tocar la trompeta por toda vuestra tierra. 
10 Y santificaréis el año cincuenta, y pregonaréis libertad en la tierra a todos sus moradores; ese año 
os será de jubileo, y volveréis cada uno a vuestra posesión, y cada cual volverá a su familia. 11 El año 
cincuenta os será jubileo; no sembraréis, ni segaréis lo que naciere de suyo en la tierra, ni vendimiaréis 
sus viñedos, 12 porque es jubileo; santo será a vosotros; el producto de la tierra comeréis. 13 En este 
año de jubileo volveréis cada uno a vuestra posesión.

Entonces, el año del Jubileo coincide con las FESTIVALES DE OTOÑO. La construcción del templo 
coincide con las FIESTAS DE OTOÑO. Y ya hemos establecido que los FESTIVALES DE OTOÑO apuntan 
a la futura venida del Cristo.  

¿Qué significa esto?  
Bueno, todo indicio es que Dios vuelve a ser hora de bucear.  

Él está diciendo, “ESTO AQUÍ” tiene que ver con “AQUELLO”. Y ESTO, AQUÍ, tiene que ver con ESTA 
OTRA cosa. Tenemos pasado. Y tenemos futuro. Entonces, el año del Jubileo apunta a la futura venida de 
Cristo y un futuro templo.  

Lo que significa que el año de reposo señala la primera venida de Cristo y el templo errante del desierto.  

Entonces, si avanza rápidamente hasta este momento en el Evangelio de Juan, ciertas cosas comienzan a 
encajar.  

Hay un momento en el que los líderes judíos escuchan sobre Juan el Bautista, y entonces envían a 
algunas personas a interrogarlo. Y en Juan 1 leemos esto:  

Juan 1: 19-23 
Este es el testimonio de Juan, cuando los judíos enviaron de Jerusalén sacerdotes y levitas para 
que le preguntasen: ¿Tú, quién eres? 20 Confesó, y no negó, sino confesó: Yo no soy el Cristo. 21 Y 
le preguntaron: ¿Qué pues? ¿Eres tú Elías? Dijo: No soy. ¿Eres tú el profeta? Y respondió: No. 22 Le 
dijeron: ¿Pues quién eres? para que demos respuesta a los que nos enviaron. ¿Qué dices de ti mismo? 
23 Dijo: Yo soy la voz de uno que clama en el desierto: Enderezad el camino del Señor, como dijo el 
profeta Isaías.

¿De dónde está llorando? La naturaleza.  



¿Y a quién le está dando paso? El Señor.  

Lo que también es interesante. ¿Recuerda que se dijo durante los días errantes del templo que Dios 
habitaba entre su pueblo?  Escuche el lenguaje de: 

Juan 1:14 
Y aquel Verbo fue hecho carne, y habitó entre nosotros (y vimos su gloria, gloria como del unigénito 
del Padre), lleno de gracia y de verdad.

De modo que el año sabático es un reflejo de la primera venida de Jesús y el primer tabernáculo. • Dios 
dice: “Será así”. Y durante el año sabático, descansaste. Y deje que Dios provea.

¿Mire lo que dijo Jesús en Mateo 5?

Mateo 5:25 
Ponte de acuerdo con tu adversario pronto, entre tanto que estás con él en el camino, no sea que el 
adversario te entregue al juez, y el juez al alguacil, y seas echado en la cárcel.

¿No suena eso como el año sabático? O ¿qué pasa con esto? Jesús está discutiendo con los líderes 
judíos, cuando les dice esto:

Juan 6: 49-51 
Vuestros padres comieron el maná en el desierto, y murieron. 50 Este es el pan que desciende del 
cielo, para que el que de él come, no muera. 51 Yo soy el pan vivo que descendió del cielo; si alguno 
comiere de este pan, vivirá para siempre; y el pan que yo daré es mi carne, la cual yo daré por la vida 
del mundo.

Se está conectando a sí mismo, nuevamente, con los años del desierto. Y luego en otro debate dice:

Juan 2:19 
Respondió Jesús y les dijo: Destruid este templo, y en tres días lo levantaré.

Se está conectando con el lenguaje del tabernáculo. Así que todo esto indica que lo que Jesús introdujo 
en su primera venida fue un año sabático.

Lo que significa, ahora mismo, estamos viviendo EN, el año sabático, cuando estamos viviendo, CON 
Jesús. Y el año sabático es GOO D.  ¿Amén? 

Pero si el año sabático está asociado con el templo errante, TAMBIÉN existe el sentido de lo temporal. 
Como si esto fuera BUENO. Pero no es tan bueno como va a ser. Como, SABEMOS que esto no es, o no 
puede ser, TODO LO QUE ES.  

Nota al margen: Creo que esta es una perspectiva realmente saludable para sostener como persona de 
fe. Porque no hay momentos, van .Cuando las cosas mal; Cuando obtiene resultados inesperados; Cuando 
pierde a alguien; ¿Y SIENTE COMO si Jesús tuviera algún asunto pendiente? 

Mira, podemos caminar en el gozo, la gracia y la paz de Jesús, ahora mismo. Pero también tenemos la 
sensación de que esto es solo una muestra. Es un aperitivo, antes del plato principal. Está con nosotros. 
Pero todavía estamos en el desierto. Y suceden algunas cosas en la naturaleza.  

Pero esto. No es todo lo que hay. El año sabático apunta al primer tabernáculo, la primera venida. 
Pero el Jubileo apunta al segundo tabernáculo, la segunda venida. Apunta a un futuro en el que se 
completarán aquellas cosas que se sienten como asuntos pendientes. Es año sabático con esteroides. Es 
un restablecimiento completo. Donde todo y todos serán sanados en Cristo. 

Me encanta este momento en el que Jesús está, de nuevo, debatiendo con los líderes religiosos judíos, y 
dice esto:  

Mateo 12:42  
La reina del Sur se levantará en el juicio con esta generación, y la condenará; porque ella vino de los 
fines de la tierra para oír la sabiduría de Salomón, y he aquí más que Salomón en este lugar.

Algo más grande que Salomón es un comentario realmente conmovedor. ¿Por qué?



Bueno, primero, fue conocido como el hombre más sabio de la historia. Fue conocido como el hombre 
más rico de la historia. Mejoró la vida de su pueblo. Pero lo más importante, fue SOLOMON, quien 
construyó el permanente templo.

Jesús dice, ¿recuerdas todo lo que fue Salomón? Sí. Voy a hacer todo eso, y algo más. 

Si estuvo con nosotros hace dos semanas, cuando hablé de las fiestas, también recordará que terminé el 
mensaje señalando cómo las fiestas se alineaban con el desarrollo gestacional de un niño, antes de nacer. 
Pero solo una persona me preguntó sobre algo que no dije y estaba ahorrando para esta semana. Se 
acercaron a mí y me dijeron: “¡Dejaste fuera la mejor parte: el NACIMIENTO!” 

Pero lo dejé a propósito, y aquí está el motivo. Solo quiero que pienses en esto.  

Recuerde que las fiestas de otoño describen la primera y la segunda venida, Y están describiendo el 
desarrollo de la VIDA en el WOMB. Si nos ubicamos en esa línea de tiempo, significa que nos ubicamos 
EN EL ÚTERO. Lo que significa que hay un NACIMIENTO, en algún lugar de nuestro futuro.  

Me recuerda algo que Henri Nouwen escribió en un libro llamado “Nuestro mayor regalo”. Cuenta la 
historia de dos gemelos, en el vientre de su madre, debatiendo la existencia de la vida después del 
nacimiento. El hermano insiste en que no existe una madre, porque nunca la han visto. La hermana dice 
que es una voz débil que la hace creer. En un momento, esta hermana aborda la presión, comienzan a 
sentir.  “¿Sientes ese apretón?”  “¡Por supuesto!” Responde el hermano.  “Creo que la presión nos está 
preparando para otro lugar”. 

¿Hay vida después del nacimiento?   
¿Podría todo esto, ESTO, ser el útero? 

Un día, Jesús está sentado con sus discípulos teniendo una conversación privada, y le preguntan cuándo 
sucederá todo esto.Y Jesús les dice: “Habrá todo tipo de cosas que sucederán. Guerras, Hambruna, 
Desastres Naturales. Estos van a suceder “.  Y luego dice esto:  

Mateo 24: 8 
Y todo esto será principio de dolores.

Estas cosas que suceden, te dan la sensación de que hay algunos asuntos pendientes, son solo 
contracciones, que te preparan para el próximo lugar.  

Mientras me sentaba con este texto esta semana, no pude evitar ver una gran conclusión para personas 
como nosotros, que viven en tiempos como este. Puede poner esto en la bolsa para perros y llevarlo a 
casa para masticar. Una pregunta: 

¿Qué parte de mi frustración, ansiedad o ira se forma al olvidarme del jubileo futuro?  

¿Qué pasa si esto es solo el útero? ¿Cuándo pienso en eso?  

• La pérdida no parece una pérdida.  
• El dolor no se siente igual.  
• Las cosas no parecen tan importantes.  
• El pasado no parece perseguirme tanto.

¿Sabes cómo esas vacaciones que planeas te ayudarán a pasar unos días malos entre ahora y entonces?  

Imagínese si todos pusiéramos “Jubileo” en nuestro calendario. ¿Qué tal si ponemos algunas fotos de 
ese futuro lugar de vacaciones en el monitor de nuestra computadora o en el espejo del baño, solo para 
recordarnos hacia dónde se dirige esto?  

Dios trabajó, en el ritmo de la vida, un año entero, que recordaría a la gente de la manera más profunda, 
“ESTO no es todo lo que hay”.  

El año del Jubileo es una imagen de nuestro FUTURO. Es nuestra ESPERANZA. 

Todas las deudas se pagan.  ¿Amén? 

Bendición


